

Editorial

Dans ce numéro d'ANDROLOGIE de septembre 2003, les **Troubles de l'érection** sont abordés selon une approche psychanalytique qui laisse entendre qu'absence d'érection et impuissance ne sont pas toujours synonymes.

Dans la thématique **Apoptose, spermatogenèse et spermatozoïdes**, deux des communications qui ont été présentées au cours d'une session spécifique du XIXème Congrès de la SALF (Genève, 2002), sont développées dans le présent numéro sous forme d'articles complets, avec d'une part les mécanismes de l'apoptose des cellules germinales au cours de la spermatogenèse, et d'autre part les phénomènes plus discutés d'apoptose des spermatozoïdes éjaculés. Ils sont suivis d'une synthèse rédigée par le modérateur de cette session.

Sous la rubrique **Cancer de la Prostate**, trois équipes françaises développent les communications qu'elles avaient présentées lors du XIXème Congrès de la SALF (Genève, 2002) au cours d'une session dont l'objectif était l'évaluation du pronostic sexuel des différentes techniques du traitement du cancer prostatique localisé.

Pour ce qui est du **Diagnostic Pré-Implantatoire (DPI)**, autre thématique abordée au dernier Congrès de la SALF, le groupe parisien rapporte dans le présent numéro d'ANDROLOGIE un premier bilan de leur pratique.

Un article original rapporte l'effet du **Vieillessement** sur l'histologie **testiculaire** à partir d'une importante population d'hommes âgés de 53 à 102 ans.

Deux autres articles sont aussi des travaux originaux publiés dans ANDROLOGIE ; il s'agit d'un travail de DEA (primé SALF 2002) portant sur **Spermatides et ICSI**, 'constat d'un échec', et d'une revue issue d'un travail de Thèse (Bourse SALF 2002) sur les **Endozépines**, facteurs de régulation de la stéroïdogénèse testiculaire.

Enfin, la fidèle rubrique **Histoire de l'Andrologie** nous conte celle d'un homme politique non médecin mais vulgarisateur de l'Andrologie...

Le Rédacteur en chef